



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 9.10.2006

Beginn: 18:30

Ende: 20:00

Anwesende

- Lothar Heinrich (heinix@sbox.tugraz.at)
- Christina Fressel (christina.fressel@telematik.edu)
- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Bernhard Tittelbach (bernhard.tittelbach@telematik.edu)
- Reinhard Berlach (rberlach@sbox.tugraz.at)
- Hartwig Brandl (hbrandl@telematik.edu)
- Johannes Pribsch (johannes.pribsch@telematik.edu)
- Eva Daum (eva.daum@telematik.edu)
- Michael Klamminger (klammimi@sbox.tugraz.at)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nikolaus.hammler@telematik.edu)
- Paul Rouschal (paul.rouschal@student.tugraz.at)
- Martin Stadler (martin.stadler@student.tugraz.at)

Gäste

- Gerald Zöhrer (gerald.zoehrer@student.tugraz.at)
- Michael Zelle (zelle_mi@sbox.tugraz.at)

Schriftführer: Nikolaus Hammler

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Verlesung und Genehmigung der TO](#)
3. [bBG: Glühweinstand](#)
4. [Bericht FakV-Informatik-Sitzung vom 03.10.06](#)
5. [Bericht "Mentorenveranstaltung" vom 05.10.06](#)
6. [T-Shirts](#)
7. [PBS](#)
8. [Raumnutzung Basisgruppe](#)
9. [VGA-Kabel](#)

10. Allfälliges

ad TOP

1. Begrüssung durch die Vorsitzende und Feststellen der Beschlußfähigkeit
2. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
3. Der Glühweinstand findet wie bereits in der vorigen Sitzung festgesetzt von 13.11. bis 17.11. statt. Das Raumansuchen ist bereits gestellt. Seitens der Basisgruppe Telematik gab es den Vorschlag, die Einnahmen des Glühweinstandes der PBS zu widmen (siehe Protokoll vom 02.10.2006). Es gab keine Einwände seitens der Basisgruppe Softwareentwicklung und Informatik. Andere Vorschläge wurden nicht eingebracht. Die Organisation des Glühweinstandes übernehmen Anton und Gerry.
4. Bernhard F berichtet über die FakV Sitzung: Bei den Studienführern war der Druck nicht zufriedenstellend, in etwa 100 Exemplare sind unbrauchbar. Es gibt Überlegungen, als "Entschädigung" dafür Plakate in Zukunft billiger drucken zu können.
In der FakV-Sitzung wurde kritisiert, dass zu vielen Lehrveranstaltungen keine Informationen verfügbar sind.
Peter hat mit Vizerektor Theuerl über großzügigere Öffnungszeiten der Lernzentren gesprochen, wonach sich in naher Zukunft leider keine Besserung ergeben wird.
Bernhard T merkt an, dass es noch eine Diskussion über einen Zuschuss der PBS seitens der FakV gegeben hat.
Chrissi sagt, dass der nächste Studienführer auf XML basieren soll und der Studienführer bereits heuer als PDF online verfügbar ist.
5. Paul berichtet über die Mentorenveranstaltung: Schätzungsweise waren die Hälfte der Mentoren anwesend, die meisten davon aus dem Campus Inffeld. Prof. Brenner trug die Aufgaben der Mentoren vor, erläuterte den neuen Master-Studienplan und brachte allgemeine Statistiken zur Studiendauer vor.
Er merkte an, dass er das Herausnehmen von Kern-LVs aus vorgeschlagenen Fächern durch individuelle Fachzusammenstellungen nicht gut heißt. Jedes Fach sollte ausserdem ein Thema haben. Ein Mentor kann gewechselt werden, aber nur mit Begründung.
6. Martin berichtet, dass die T-Shirts aussortiert wurden.
Der TOP wird auf nächste Sitzung verschoben, da Markus nicht anwesend ist.
7. Chrissi berichtet über die neuen Öffnungszeiten der PBS. Diese hat nun 6x pro Woche geöffnet, die neuen Öffnungszeiten wurden ausgesendet. Die PBS hat nun eine eigene Homepage (pbs.htu.tugraz.at), die nicht mehr Teil der Telematik Homepage ist. Die Emailadresse hat sich ebenfalls zu pbs@htu.tugraz.at geändert, es wurde eine Umleitung von der alten Adresse eingerichtet. Hartwig schlägt vor den Link zum Wiki stärker hervorzuheben und den Content zu erweitern.
8. Diskussion über das Verhalten im Basisgruppenraum.
9. Martin wünscht sich ein VGA-Kabel für die Basisgruppe, da bei Vorträgen des Öfteren eines gebraucht wird, jedoch in manchen Hörsälen keine VGA-Kabel vorhanden sind. Bernhard T und Michael Zelle werden sich darum kümmern.
10. Chrissi: Am Mittwoch um 13:00 werden in der PBS wieder Ordner sortiert, jeder ist dazu eingeladen zu helfen.
Hartwig: Am Donnerstag findet in der alten Mensa (Inffeldgasse 25d) ab 20:00 das Willkommens-TU-Fest statt. JedeR ist dazu herzlich eingeladen.
Am Samstag trifft sich die AGRU Studienrechtsverbreitung. Das EDV-Referat stellt keine Plattform zu Verfügung.
Im Gebäude 25D müssen noch Plakate für das HTU Fest aufgehängt werden, Matthias meldet sich dazu.
Im 3. Stock gibt es neue, (orange) Sessel mit HTU Aufklebern. Weitere 50 sind geplant. Das ZID hat dafür leider ihre Sessel in den zweiten Stock geholt, die jedoch dort gestapelt sind.
Am Mi, 19.10 17:00 findet wieder eine UV-Sitzung statt.
Gerry schildert Probleme beim WLAN Empfang im Studienzentrum im dritten Stock.

Chrissi schlägt vor, aufgrund der Einreichfrist für das Bakkalaureat die Prüfung für Signalverarbeitung am 27.11. um zwei Wochen vorzuverlegen. Hartwig meint dass ein zusätzlicher Termin besser sei, da es Semesterplanungen von Studierenden stören könnte, die sich bereits auf diese Prüfung eingestellt haben. Eva wird dazu ein Mail an Prof. Kubin verfassen.

Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at

Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu